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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Власти Таймыра предлагают полностью запретить продажу алкоголя в отдельных 
населенных пунктах 

Глава Таймырского муниципального района (Красноярский край) Евгений Вершинин 
предложил ввести дополнительные ограничения на продажу алкоголя в регионе, сообщает в 
среду пресс-служба районной администрации. 

В частности, Вершинин предлагает наделить власти муниципальных образований края 
правом полностью запрещать продажу алкоголя в отдельных населенных пунктах. 

"Предлагается ввести полный запрет на розничную продажу алкогольной продукции на 
территориях отдельных населенных пунктов Красноярского края на основании решений 
представительных органов муниципальных образований, в состав которых они входят", - 
говорится в сообщении. 

Кроме того, предлагается запретить продавать алкоголь с 22:00 до 9:00 по местному 
времени (в настоящее время в регионе действуют ограничения на продажу алкоголя с 23:00 
до 8:00 - ИФ) и полностью прекращать продажу алкогольной продукции во время проведения 
в общественных местах в городах и поселках культурных, развлекательных, спортивных, 
оздоровительных и иных массовых мероприятий. 

Глава Таймыра совместно с районными депутатами планируют в ближайшее время 
обратиться с соответствующей законодательной инициативой к краевым властям. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

В отдаленные поселки Таймыра увеличили количество авиарейсов 
По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 

муниципального района (далее – Управление), с 1 января 2020 года увеличилось количество 
регулярных авиарейсов в отдаленные поселки Таймыра. 

Как рассказал заместитель Главы района – начальник Управления Олег Мозгунов, 
самыми востребованными направлениями стали поселки Усть-Авам и Волочанка. «Теперь в 
данные населенные пункты вертолеты будут летать круглогодично два раза в неделю. Также 
круглый год рейсы будут выполняться в поселки Усть-Порт, Караул и Носок. Два раза в месяц 
до наступления навигационного периода воздушные суда будут осуществлять перелеты до п. 
Хантайское Озеро, Потапово и Тухард, а также в п. Байкаловск и Воронцово. В летний период 
в п. Тухард и п. Хантайское Озеро вертолеты будут летать также два раза в месяц», - 
рассказал Олег Васильевич и подчеркнул, что инициатором данных изменений стал Глава 
Таймыра Евгений Вершинин. 

Кроме того, заместитель руководителя территории отметил, что тарифы на перевозки 
воздушным транспортом не менялись в течение порядка 10 лет: «Каждый год мы доказываем 
в краевом правительстве, что данная поддержка необходима жителям отдаленных поселков, 
так как утвержденные предельные тарифы на услуги по перевозке пассажиров и багажа 
воздушным транспортом в районах Крайнего Севера бывают неподъемными для земляков». 
Напомним, что в рамках муниципальной программы «Развитие транспортно-дорожного 
комплекса Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района» производится 
субсидирование предприятий воздушного и водного транспорта, осуществляющих 
пассажирские перевозки между поселками Таймыра. Общий объем финансирования на эти 
цели в 2020 году составил более 130 млн, в том числе воздушный транспорт – 93,1 млн 
рублей, водный – 36,9 млн рублей. Благодаря субсидированию снижение тарифов на 
воздушном транспорте для населения составляет от 27% до 55% от предельного тарифа. 

«Таймыр» 
 

Индия приняла принципиальное решение об участии в проекте "Восток ойл" 
Индийская сторона приняла принципиальное решение об участии в проекте "Восток ойл", 

в скором времени будут согласованы параметры вхождения в проект. Об этом говорится в 
сообщении "Роснефти". 
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"Индийской стороной принято принципиальное решение об участии в 
проекте", - говорится в сообщении. 
Для того, чтобы в кратчайшие сроки согласовать параметры вхождения индийских компаний в 
"Восток ойл", стороны договорились о создании постоянно действующей рабочей группы из 
представителей российских и индийских компаний. Ранее министр нефти, природного газа и 
сталелитейной промышленности Индии Дхармендра Прадхан сообщил, что Индия приняла 
решение об участии в проекте освоения месторождений на Таймыре "Восток ойл". 

Помимо этого, "Роснефть" и Indian Oil Corporation Limited (IOCL) подписали контракт на 
поставку в Индию через порт Новороссийск до 2 млн тонн нефти до конца 2020 года. 
Подписание состоялось в рамках визита главы "Роснефти" Игоря Сечина в Нью-Дели, в ходе 
которого также была проведена рабочая встреча с Дхармендрой Прадханом. 

В ходе встречи стороны обсудили текущие совместные проекты "Роснефти" и индийских 
компаний, в числе которых "Сахалин-1", "Таас-Юрях", Ванкорский кластер (консорциуму 
индийских компаний принадлежит 49% в Ванкорском месторождении), "Дальневосточный 
СПГ" и Nayara Energy. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подросток угнал у отца снегоход и попался на нем полицейским  

На севере Красноярского края полицейские поймали 15-летнего подростка, который 
ночью гонял по городу на отцовском снегоходе, сообщили в пресс-службе краевой полиции. 

Накануне экипаж ДПС, дежуривший ночью на городских улицах, заметил в одном из 
переулков снегоход. Полицейские решили проверить документы у водителя. Им оказался 15-
летний мальчик. Водительского удостоверения у него не было. Подросток признался, что без 
спроса взял ключи от машины у своего отца. 

Сотрудники отдела по делам несовершеннолетних составили в отношении родителей 
мальчика административный протокол за ненадлежащее исполнение родительских 
обязанностей (ст. 5.35 КоАП РФ). Также их накажут за то, что мальчик находился на улице 
вечером на улице без сопровождения взрослых (ч. 1 ст. 1.4 закона Красноярского края «Об 
административных правонарушениях»). Поступок подростка рассмотрят на расширенном 
школьном совете профилактики в его школе. 

newslab 
 
Научимся писать правильно! 

С седьмого февраля, в рамках подготовки к Тотальному диктанту, который пройдёт в 
нашей стране 4 апреля, в центральной библиотеке начинается курс бесплатных занятий 
«Русский язык по пятницам». 

Занятия, под руководством профессионального филолога, будут проходить в феврале и 
марте текущего года. Для удобства читателей каждую пятницу они запланированы на 15:00 и 
18:00. Материалы курсов подготовлены специалистами Филологического совета проекта 
«Тотальный диктант», а также преподавателями ведущих вузов страны. 

По мнению организаторов, курсы могут быть полезны учащимся средних школ при 
подготовке ОГЭ, ЕГЭ, а также всем, кто постоянно совершенствует свои знания и стремится 
писать и говорить грамотно. Справки по телефонам: 5-45-57, 5-49 −04 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Штормовое предупреждение в Норильске сохраняется 

По данным синоптиков, в Центральном районе Норильска температура воздуха 
составляет минус 17 градусов, юго-восточный ветер 17–20 м/с. В районах Талнах и Кайеркан 
температура воздуха минус 16 градусов. В Талнахе юго-восточный ветер 7–14 м/с, в 
Кайеркане – северный 9–15 м/с. 
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Сохраняется штормовое предупреждение по очень сильному ветру, 
объявленное утром в понедельник, 3 февраля. Ожидается снег, метель, видимость менее 10 
метров. Ветер южный 13 м/с, порывы 15–20 м/с. В районах Талнах и Кайеркан порывы 25–30 
м/с и до 17 градусов мороза. В такую погоду управление ГО и ЧС рекомендует ограничить 
выход людей на улицы города и выезд на личном автотранспорте. 

По решению ГИБДД, на автодороге Норильск – Кайеркан – Алыкель временно 
запрещено движение всех видов автотранспорта. Автобусы 31-го и 33-го маршрутов ходят по 
расписанию. 

Местный аэропорт работает по фактической погоде, боковой ветер. Пассажирам 
рекомендуют прибыть в аэропорт за три часа до вылета. Рейсы задерживаются. 

По прогнозам синоптиков, вслед за резким потеплением последует новый спад 
температуры. К понедельнику ожидается до 28 градусов мороза. Да и снег будет идти всю 
следующую неделю. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске отремонтируют четыре почтовых отделения. Всего в 2020 году адресная 
краевая программа охватит 10 городов и 24 района. 

В 74 городских и сельских отделениях связи заменят окна, обновят напольное покрытие, 
окрасят стены и потолки, сообщает пресс-служба управления «Почты России» в 
Красноярском крае. 

В Норильске запланирован ремонт на четырех объектах, расположенных во всех 
районах города. В Центральном – в отделениях связи на улице Комсомольской, 33, и 
Югославской, 16. В Талнахе – на Енисейской, 8а, в Кайеркане – по улице Шахтерской, дом 6. 
Планируется ремонт и в Дудинке в почтовом отделении на улице Советской, 31. 

Кроме того, в рамках программы «Доступная среда» в нынешнем году в крае 49 
отделений связи оборудуют комплексами для маломобильных групп населения. 
Запланирована установка пандусов, выкладка тактильной плитки (напольных наземных 
указателей), размещение табличек со шрифтом Брайля, стоек удобной высоты. 

В прошлом году ведомство модернизировало 48 объектов и создало здесь доступную 
среду для людей с ограниченными возможностями. В Норильске обновили два отделения 
связи: на улице Талнахской, 61, появились тактильные плитки, а на Ленинском, 6, 
оборудовали место обслуживания посетителей с инвалидностью по зрению и слуху, 
рассказали «Северному городу» в отделе управления имуществом Норильского почтамта. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае нет случаев выявления коронавируса 
У пациентов, находящихся в стационарах лечебных учреждений, не выявлено наличие 

коронавируса. 
С 1 января 2020 с самолетов, прибывших из-за рубежа (Таиланд, Вьетнам и другие 

страны), были сняты и госпитализированы 5 человек. Все пациенты обследованы. У троих 
диагностированы респираторные заболевания, двое отпущены по месту жительства. Наличие 
коронавируса не подтверждено. 

Поступила информация о трех контактных лицах, прибывших из КНР и приехавших в 
Красноярск из других регионов. Все обследованы. У двоих выявлено респираторное 
заболевание, один здоров. Двое госпитализированы в стационар для лечения респираторной 
инфекции. 

По данным Роспотребнадзора в Красноярском крае сохраняется неэпидемический 
уровень заболеваемости гриппом и ОРЗ. С 27 января по 2 февраля на территории 
Красноярского края заболели 12832 человека. Заболеваемость ОРЗ и гриппом составила 47,2 
на 10 тыс. населения, что ниже эпидемического порога на 15,3 % (эпидпорог составляет 55,8). 
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Превышение недельных эпидемических порогов по заболеваемости гриппом и ОРВИ 
по муниципалитетам края зарегистрировано в Красноярске, Рыбинском и Саянском районах. 
Во всех возрастных группах населения заболеваемость ниже эпидпорога. 

На территории Красноярского края регистрируется циркуляция вирусов гриппа: гриппа А, 
гриппа В и негриппозной этиологии (РС-вирусные инфекция, парагрипп, аденовирусы и 
другие респираторные вирусы). 

«Красноярский край» 
 

Александр Усс: Система социальной защиты населения должна работать 
безукоризненно 

Руководители муниципалитетов края отчитались Губернатору Александру Уссу о 
реформировании системы управления в сфере социальной защиты населения и результатах 
внедрения единой государственной информационной системы социального обеспечения 
(ЕГИССО). 

Напомним, Красноярский край начал реформировать отрасль социальной защиты в 2019 
году. С октября прошлого года муниципальные учреждения Дивногорска, Железногорска, 
Сосновоборска, Емельяновского и Березовского районов, а также поселка Кедровый первыми 
перешли в подчинение региональному министерству социальной политики, а с 1 января 2020 
года – учреждения остальных территорий. 

Перед началом структурных преобразований Губернатор поставил перед Минсоцполом 
две задачи: перемены не должны отразиться на получателях социальных услуг, и сотрудники, 
которые оказывают людям социальные услуги, не должны пострадать. Опыт пилотных 
территорий показал, что во время реформирования местные отделения соцзащиты работали 
в привычных для людей условиях и штатном режиме, возникающие вопросы разрешались в 
рабочем порядке. 

Для повышения эффективности работы учреждений соцзащиты с 2018 года в крае 
внедряют ЕГИССО. В электронной базе данных собраны сведения о мерах социальной 
поддержки, выплатах и компенсациях, предоставляемых гражданам не только по линии 
социальной защиты, но и в сфере образования, здравоохранения, культуры, спорта и др. 

Новая система также позволяет людям понять, на какие формы соцподдержки они могут 
претендовать и как получить эту помощь, что сокращает физические и временные затраты 
граждан. Жители края могут воспользоваться системой через личный кабинет гражданина на 
сайте ЕГИССО или на портале госуслуг. 

Глава региона поручил главам территорий контролировать все вопросы, которые 
связаны с социальной защитой населения. В том числе в сфере здравоохранения, поскольку 
они в первую очередь нацелены на улучшение качества жизни жителей края. В частности, 
Губернатор обратил внимание руководителей муниципальных образований на новый 
региональный проект "Автопоезд здоровья", который по его инициативе стартует в феврале 
2020 года. У жителей отдаленных поселков появится возможность проконсультироваться у 
специалистов и пройти обследование на современном медоборудовании. По территориям 
края будет курсировать мобильный консультативно-диагностический центр, который оcнащён 
по последнему слову техники. Прием будут вести специалисты высокого уровня ведущих 
медучреждений региона – краевой клинической больницы, Центра охраны материнства и 
детства, госпиталя для ветеранов войн и краевого Центра медицинской профилактики. 

Учитывая высокую социальную значимость проекта, Александр Усс поручил главам 
районов и городов взять организационные вопросы, связанные с работой "Автопоезда 
здоровья" в муниципальных образованиях, под личный контроль, особенно если необходимо 
организовать доставку пожилых людей к местам приёма специалистов. 

«Красноярский край» 
 
В Красноярском крае могут расширить перечень работ по капремонту домов 

В Красноярском крае намерены изменить перечень видов работ по капитальному 
ремонту домов. В список хотят внести несколько дополнительных пунктов. Законопроект 
обсудили на комитете по строительству и ЖКХ регионального Законодательного Собрания. 
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Сегодня в рамках капремонта в крае, в том числе, ремонтируют крыши, подвальные 
помещения, утепляют и ремонтируют фасады домов, меняют лифты. Однако возникла 
необходимость расширить перечень. Это связано с тем, что периодически запланированные 
работы не соответствуют необходимости. 

«Условно говоря, начинают латать крышу, а ее чинили пять лет назад, срок ее 
эксплуатации еще не истек. Или ремонтируют крышу, а гораздо важнее было бы укрепить 
конструктивные элементы дома — стены, лестничные марши, потому что крыша не будет 
нужна, если обрушится стена. Или вообще дом нужно признавать аварийным, а такое 
решение можно принять только после технического обследования, и в этом случае вообще не 
понадобится капитальный ремонт. Такие проблемы случаются сплошь и рядом — и в районах 
края, и в его столице», — рассказал председатель комитета Алексей Кулеш. 

После обсуждения вопроса с экспертами и правительством края решили остановиться на 
трех видах работ. Так, в перечень намерены включить ремонт систем пожаротушения, 
дымоудаления и противопожарного водопровода для высотных зданий, техобследование 
домов перед проведением капремонта, а также усиление конструктивных элементов здания 
— стен, перекрытий, лестничных маршей и пролетов. Эти виды работ внесли в законопроект, 
который получил положительное заключение губернатора. 

Отметим, это уже второй проект, касающийся внесения изменений в краевой закон «Об 
организации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Красноярского края». В первый раз его вносили в октябре 2017 
года. Тогда предложили дополнить перечень пятью пунктами, однако документ, который 
получил отрицательное заключение, отклонили. 

Одной из причин стало то, что большее количество видов работ повлечет увеличение 
расходов. Чтобы их покрыть, придется или повысить размер взноса на капремонт, или искать 
на это деньги в бюджете. По словам замминистра промышленности, энергетики и ЖКХ 
Евгения Гаврилова, уже собранных средств на капремонт хватит примерно на три года. Когда 
начнется нехватка, тогда и будут решать вопрос, где брать деньги. 

Комитет рекомендовал вынести законопроект в первом чтении на сессию. 
newslab 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Скидок новому кабмину не будет: Путин провел первое совещание с министрами в 
Кремле 

Президент провел рабочего совещания с членами правительства. Это была первая 
подобная встреча для нового состава кабмина и первая же в Кремле после оглашения 
послания Федеральному Собранию. Владимир Путин дал понять, что не намерен делать 
скидку на то, что министры новые, кабинет только сформирован. 

Первое совещание в Кремле, и сразу понятны приоритеты, которые перед новым 
правительством ставит президент: выход на устойчивый рост реальных заработных плат, 
доходов, качества жизни граждан. 

"На это нужно нацелить усилия всего правительства, — подчеркивает Владимир Путин. 
— Не делить условно на финансово-экономический, социальный блок, на отраслевые блоки и 
так далее. Это должна быть коллективная, командная работа, нацеленная на конечный 
результат". 

Подробно все задачи президент изложил в своем Послании Федеральному Собранию. 
Реализация — ответственность премьера. Михаил Мишустин доложил, что правительство 
уложится в срок и внесет необходимые изменения в законы, как и поручал Путин, до 15 
апреля. 

"Наша основная задача — это создание у людей уверенности в завтрашнем дне. 
Значительная часть поручений касается социальной сферы. Прежде всего это демография и 
поддержка семей с детьми, в том числе это продление программы материнского капитала до 
31 декабря 2026 года, увеличение его размера и будущих выплат материнского капитала", — 
пояснил Михаил Мишустин. 
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Материнский капитал на первого ребенка составит 466 617 рублей. Процедура 
получения сертификата: вместо 15 — всего 5 дней. 

Это одна из самых масштабных новаций: выплата материнского капитала уже за первого 
ребенка. Семья с тремя детьми сможет получить от государства свыше миллиона рублей на 
решение квартирного вопроса. А процедура получения сертификата станет проще и быстрее. 

"Гражданам достаточно будет подать только заявление о назначении этой выплаты 
через портал государственных услуг или через МФЦ. И дальнейшее взаимодействие при 
назначении будет осуществляться посредством межведомственного документооборота без 
участия гражданина", — разъяснила вице-премьер Татьяна Голикова. 

Реже ходить по инстанциям можно будет и во многих других случаях. Упрощение 
процедур и всеобъемлющий переход на цифру — тоже одна из важнейших задач, 
поставленных перед новым правительством. 

"Изменения должны почувствовать граждане нашей страны, семьи, бизнес: насколько 
комфортнее, проще, удобнее можно получить государственную или муниципальную 
поддержку, услугу, социальную помощь, открыть и завести новое дело. Словом, я жду, 
уважаемые коллеги, от вас настоящего прорыва в дебюрократизации по всем направлениям", 
— обратился к министрам глава российского государства. 

Питание детей в школах. На это будет направлено более 43 миллиардов рублей. 
Максимально быстро кабинет министров намерен выполнить поручение президента о 

том, чтобы все школьники начальных классов были обеспечены бесплатным горячим 
питанием. Уже 1 сентября это станет нормой в технически готовых школах, а по всей стране 
— не позднее 1 сентября 2023 года. Уже в новом учебном году педагоги будут получать из 
федерального бюджета доплату — не менее 5 тысяч рублей за классное руководство. На 
реализацию всех поручений из Послания президента только в 2020 году потребуется 450 
миллиардов рублей. Кроме того, демография, здравоохранение входят в список из 12 
национальных проектов, на которые государство потратит 26 триллионов рублей. 

"Другого шанса, другого такого объема денег, которые мы сконцентрировали для 
достижения национальных целей развития, нам в ближайшие, в ближайшие годы, а, может 
быть, десятилетия, не удастся сконцентрировать. Поэтому здесь важно очень качество 
работы и своевременность не только принятия решений, но и их реализация", — 
подчеркивает Путин. 

Со всеми задачами должны справиться — ведь в новом правительстве и опытные 
министры, и новые лица, которые, впрочем, на других постах занимались решением 
подобных вопросов. 

"У нынешнего состава правительства вообще нет ни одной минуты на раскачку. Просто 
мы не имеем на это никакого права. Нельзя прикрываться тем, что кто-то чего-то не знает. 
Все все знают. Все настроены, считаю, на работу. И все в материале. Желаю успехов!" – 
пожелал новым министрам президент. 

Сформированный состав правительства президент назвал оптимальным. Решение 
многих вопросов тормозило так называемое межведомственное согласование. Члены нового 
правительства договорились, что по ключевым направлениям будут координировать 
действия в режиме реального времени, то есть гораздо быстрее. 

Вести 
 

Президент поручил отбирать лицензии у аптек, завышающих цены на лекарства 
Президент России Владимир Путин призвал отбирать лицензии у аптек, завышающих 

цены на лекарства на фоне борьбы с коронавирусом 2019-nCoV. 
"Лицензии надо отбирать у них, вот и все, на эту деятельность. Решили нажиться!" – 

заявил глава государства в ходе совещания с членами правительства, трансляцию которого 
вел канал "Россия 24". 

По мнению президента, если закрыть "два-три таких заведения", завышающих цены на 
препараты, то негативных последствий для граждан с точки зрения снабжения лекарствами 
"точно не будет". 
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О проблеме завышения стоимости медикаментов, особенно противовирусных 
препаратов, сообщила президенту вице-премьер РФ Татьяна Голикова. По ее словам, в 
некоторых аптечных сетях цены на лекарства взлетели в 100 раз. 

Путин подчеркнул, что на такие случаи "надо реагировать". 
Голикова добавила, что 4 февраля Росздравнадзор открыл "горячую линию" для 

населения, на которую можно обратиться за разъяснением, а также за информацией о 
завышении цен в аптечной сети. 

"Ситуация находится у нас под контролем", – сказала вице-премьер. 
Ранее 5 февраля два самолета Воздушно-космических сил РФ эвакуировали россиян и 

граждан ряда стран СНГ из китайского города Ухань, где была зафиксирована вспышка 
пневмонии, вызванной новым типом коронавируса. По данным на вечер 4 февраля, число 
зараженных новым коронавирусом в КНР превысило 23 тысячи человек, скончался 491 
заболевший. 

Вести 
 

Счетная палата раскритиковала работу исполнительной власти. Цели ставятся неверные 
и не достигаются 

Счетная палата провела стратегический аудит 17 федеральных министерств и семи 
служб и пришла к неутешительным выводам: у системы государственного управления 
проблемы с целеполаганием. В их планы включено достижение чуть больше половины (55%) 
показателей национальных проектов и около четверти (26%) показателей программ, за 
которые они отвечают. Проблема – в системе планирования показателей, ее нужно 
пересмотреть, пишет Счетная палата в отчете о работе министерств и ведомств в 2019 г. 
(«Ведомости» ознакомились с копией, представитель госаудитора подтвердил ее 
содержание). 

Даже тех целей, которые министерства устанавливают для себя, они не достигают, 
констатирует Счетная палата. Так, в 2017 и 2018 гг. не был достигнут каждый пятый 
показатель. Например, Минфину не удалось выполнить план привлечения внебюджетных 
инвестиций в проекты «Сколково» (план – 8,5 млрд руб., факт – 4 млрд в 2017 г. и 9,2 млрд и 
6,9 млрд в 2018 г.) и повышения качества кредитного портфеля ВЭБа (в 2018 г. было 
погашено 51,2% задолженности по кредитам вместо 66%). Минприроды не справилось с 
оздоровлением лесов (план – 14,2% от поврежденной площади, факт – 3,7%) и созданием 
новых рабочих мест (1000 вместо 5000). Иногда информация в отчетах не соответствует 
действительности, выяснила Счетная палата. Так, в отчетах семи министерств и ведомств о 
реализации шести национальных и 25 федеральных проектов…. 

Ведомости 
 

Россияне считают армию и госбезопасность самыми авторитетными институтами. А 
отставку правительства приняли с радостью 

За последние пять лет в общественном мнении силовые структуры стали 
системообразующими институтами России. Об этом на ежегодной конференции «Левада-
центра» рассказал его директор Лев Гудков. «Крымская мобилизация оставила разные 
последствия. Самый важный из них – это рост представлений, что самыми авторитетными 
являются силовые структуры: армия и госбезопасность. Они стали структурообразующими 
институтами», – объяснил социолог. По его словам, в стране происходило постепенное 
разрушение институтов, в итоге основными работающими структурами, по мнению россиян, 
стали именно силовые: «Владимир Путин опирается прежде всего на них и представляет их 
интересы. При этом волна антизападной риторики почти стерла демократические 
представления о необходимости разделения властей и т. д., однако увеличила 
представления, что власть прежде всего принадлежит силовым институтам». 

Так, согласно исследованиям в 2019 г. в первую тройку важных государственных 
институтов входили президент, армия и спецслужбы, их оценки выросли по сравнению с теми, 
что были в начале 2000-х гг. При этом по уровню доверия армия сейчас занимает 1-е место 
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(63%), за ней следуют президент (60%) и спецслужбы (48%). За четыре года с 42 до 
60% выросла доля россиян, считающих, что «настоящий мужчина должен пройти службу в 
армии». 

Вместе с тем за последние пять лет у людей существенно выросли страх войны и 
ощущение, что за все внешнеполитические события приходится платить именно народу, 
говорит Гудков: «Все это создавало неопределенность в отношении будущего, не было его 
позитивного образа, в итоге выросли депрессивные настроения. А если люди не могут 
представить себе будущее в перспективе нескольких лет, то это подавляет их мотивацию к 
действиям». 

Любая военная кампания обеспечивает рост поддержки власти – на этой волне Путин 
пришел к власти в момент второй чеченской кампании, то же самое было с конфликтом с 
Грузией, а самый продолжительный этап был во время конфликта с Украиной, напоминает 
социолог: «Эта поддержка закончилась после подписания президентом закона о пенсионной 
реформе, после чего упали рейтинги не только президента, но и министров [иностранных дел 
и обороны] Сергея Лаврова и Сергея Шойгу. Если с 2007 г. доверие к Путину постоянно было 
связано с антизападной риторикой, то в последнее время эти показатели стали расходиться – 
она перестает работать». Подавляющая часть россиян (83%) отмечает, что больше всего 
улучшилось состояние армии. При этом 82% указывают, что усилия государства должны быть 
направлены на достижение высокого уровня благосостояния граждан, в то время как о 
наращивании военной мощи как главной цели говорят лишь 12%. 

По словам Гудкова, сейчас около половины россиян хотят, чтобы Путин так или иначе 
остался у власти, четверть из них хотела бы видеть его президентом, но около 40% желают, 
чтобы он ушел из политики. Отставка правительства вызвала у россиян очень большое 
удовлетворение, став главным событием января и оказавшись гораздо важнее поправок в 
Конституцию. При этом россияне все равно считают, что правительство ничего сделать не 
сможет, добавляет социолог. 

Это остаточные явления «крымского консенсуса», считает политолог Аббас Галлямов: 
«Разочаровавшись в Путине, «Единой России» и вообще «гражданских» политиках, россияне 
направили всю силу своей неудачной любви на армию. Избиратели по-прежнему опасаются 
войны и боятся разочароваться в армии – тогда им станет совсем страшно, и они 
бессознательно этого избегают». 

Ведомости 
 

"Известия": цены на жилье в России могут вырасти на четверть 
Стоимость жилья в России может подорожать в ближайшие два года на 25%. Как 

сообщает в четверг газета "Известия", повышение цен будет связано с высокой кредитной 
ставкой для застройщиков, а также уходом мелких фирм с рынка. 

Первый зампред комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию Сергей Лисовский заявил изданию, что рост цен на жилье станет 
заметен летом 2021 года. "Во-первых, к этому времени завершатся все стройки, начатые до 
введения эскроу-счетов. Во-вторых, произойдет монополизация рынка. Мы уже видим, что в 
Москве стоимость жилья увеличилась примерно на 13%, в новой Москве - от 9 до 12%", - 
цитирует его газета. 

В свою очередь вице-премьер РФ Марат Хуснуллин сообщил "Известиям", что массового 
роста цен на данный момент не наблюдается благодаря современным технологиям и работе 
Единой информационной системы жилищного строительства. "Никаких массовых проблем 
нет. Те, что возникают, решаем оперативно, - приводит издание его слова. - Например, 
проработали с банками вопрос по кредитованию небольших проектов". 

 
Эксперты, опрошенные газетой, считают, что рост цен на недвижимость реален на 

уровне 15-20% за два года, однако в регионах, где объем предложения остается на высоком 
уровне, не стоит ожидать роста цен более чем на 10% в год. 

ТАСС 
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7. РАЗНОЕ 
 

Китайский вирус: экономика России уже заражена. Наша страна теряет трижды: вместе с 
нефтеторговцами, вместе с другими соседями Китая и как государство, раздувшее свою от 
него зависимость. 

Отложим панические декламации о том, что будет, если эпидемия коронавируса 
превратится в пандемию — сколько жизней окажется под угрозой, не рухнет ли вся мировая 
архитектура. Давайте просто надеяться на лучшее. Ведь обоснованные прогнозы 
невозможны. 

А вот взвесить краткосрочные и чисто экономические последствия для России — вполне 
реальная задача. 

Китай — крупнейший в мире покупатель энергоносителей. По неофициальным, но 
достоверным оценкам, потребление нефти там уменьшилось из-за остановки производств на 
3 млн баррелей в день. 

Этот спад почти вдвое больше, чем все сокращение нефтеэкспорта странами ОПЕК и 
Россией, реализуемое в последние годы ради удержания цен. Дополнительные отчаянные 
меры, только что анонсированные тем же коллективом стран-нефтеторговцев, ситуацию 
всерьез не изменят. В первые дни 2020-го цена барреля Brent приближалась к $70, а сейчас 
она около $55. 

Заметим, что это не вызвало обрушения рубля. Российская нефтезависимость за 
последние годы уменьшилась. «Бюджетное правило», по которому федеральные траты 
сводятся с доходами даже при $40 с небольшим, а излишки сбрасываются в резервы, 
реально работает. Удешевление нефти (если оно, конечно, не зайдет слишком далеко) для 
российской экономики — крупная неприятность, но не катастрофа. 

Впрочем, в эти панические недели дешевеют и другие статьи российского экспорта, и в 
первую очередь металлы. 

Даже если эпидемия вирусной пневмонии более или менее удержится в границах Китая, 
она довольно сильно ударит по российскому хозяйству. Но это та беда, которую наша 
держава делит с прочими странами, экспортирующими энергоносители и продукты с 
невысокой степенью переработки. 

Добавочный пакет потерь Россия получает из-за соседства с Китаем. Понятно, что 
главный удар приходится по Дальнему Востоку и Сибири. Блокированы взаимные поездки, 
ставшие массовыми. Быстро возникли проблемы с обеспечением продуктами. Ведь 80% 
весьма внушительного китайского импорта в Россию овощей и фруктов приходится именно на 
наши восточные регионы. 

И, что еще важнее, уменьшение потребностей временно парализованной экономики 
Китая вот-вот ударит по вывозу туда российских нефти, мазута, угля и древесины, способы и 
маршруты поставок которых завязаны на географическую близость китайских потребителей. 
Проблема не только в том, что российская нефть дешевеет, но еще и в невозможности 
быстро изменить направления ее экспорта. 

Безусловно, Россия и тут страдает не в одиночку. Другие соседи Китая, от Вьетнама до 
Японии, тоже готовятся понести крупный ущерб, хотя номенклатура товаров и услуг, 
поставляемых ими в Китай, совсем другая. 

И, наконец, третья группа трудностей — рукотворные. Начиная с 2014 года, наш режим 
изо всех сил трудился над так называемым поворотом на Восток, стараясь 
переориентировать экономику и финансы России с Запада на Китай. 

Скажем сегодня спасибо китайцам за то, что они довольно вяло отвечали на этот порыв. 
Страшно подумать, что бы сейчас творилось, если бы «поворот» уже состоялся, и российская 
зависимость от Китая стала всеобъемлющей. 

Пока этот поворот осуществлен лишь частично. В 2019-м на Китай приходилось около 
17% российской внешней торговли — больше, чем на любую другую страну, но в два с 
половиной раза меньше, чем на Евросоюз в целом. 

Тем не менее поставки российских энергоносителей (почти три четверти от общего 
экспорта нашей страны в Китай) все эти годы искусственно форсировались и поэтому быстро 
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росли. Огромные средства были потрачены на подготовку поставок в Поднебесную не 
только нефти и угля, но и газа. И вдруг стало видно, что ставка-то сомнительная. 

Еще более сомнителен массированный перевод в юани долларовой части российских 
международных резервов, проводимый в последние два года. Надежность юаня никогда не 
была такой уж высокой. Сейчас, несмотря на эпидемию, его курс хоть и снижается, но не 
очень быстро. Китайские власти идут ради этого на отчаянные меры. Однако на сколько их 
хватит, никто не знает. 

Все же в течение января общая сумма международных резервов России не 
уменьшалась — по сообщениям ЦБ, новые закупки валюты перекрывали «отрицательную 
переоценку» имеющихся резервов. Российским госфинансистам остается смиренно ждать и 
держать кулачки за госфинансистов китайских. 

И еще одна проблема, которая не стала большой только потому, что в Пекине не 
захотели на ней поиграть. Эмбарго 2014 года на еду из ЕС освободило российский рынок для 
неевропейских поставщиков. К счастью, китайские власти не превратили поставки к нам своих 
продуктов в государственное мероприятие. И хотя одна восьмая растительного импорта 
России приходится на Китай, большая его часть из соображений рыночной целесообразности 
идет в Сибирь и на Дальний Восток. Которые сейчас всерьез и страдают. По остальным 
нашим краям нынешние ограничения поставок китайской еды прошлись лишь слегка. 

Подобьем итог. Повторю, что мы договорились не гадать о долгосрочных последствиях 
эпидемии, поскольку ее размах и длительность непредсказуемы. 

Что же до последствий краткосрочных, то, деля проблемы на естественные (которые 
наша страна испытывает вместе с другими) и искусственные (которые созданы за последние 
годы действиями наших властей), мы видим, что трудности, возникшие из-за стечения 
обстоятельств, весят больше, чем рукотворные. Но это лишь потому, что зависимость от 
Китая еще не достигла критического уровня. Наше начальство просто не смогло осуществить 
«поворот на Восток» с той быстротой и полнотой, о которых мечтало. 

Росбалт 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 06.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 17 ▼ 0, 26 

EUR 69,74  ▼ 0, 38 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


